

HOJA DE CALENDARIO

DOMINGO

10

Diciembre

San Melquídez, papa y mártir

El Santo sucesor de San Eusebio en la silla papal, después de verse libre de las persecuciones que le habían dado mercedadamente el nombre de mártir, le sorprendió el cisma donacioniano a consecuencia de lo cual atrió un sínodo, en el que sentenció con tal acierto, que San Agustín le llamó hijo de la paz y padre de los cristianos. San Melquídez, era hijo de Madrid y falleció en Roma, el 10 de Enero del año 314.

Pesimismo francés

Gustavo Hervé, dice, en «La Victoire»:

«Las noticias que llegan de Rumanía son francamente malas; hay que confesar, por otro lado, que las faltas cometidas con Rumanía y con Polonia son tan groseras, que el Zar acaba de despedir a su Presidente del Consejo, Sr. Sturmer. ¡Vaya un consuelo para los rumanos!

Lo que pasa a los rumanos y a los rusos en el Danubio, donde parece que nada se había previsto de lo que fatalmente tenía que suceder, y que aquí habíamos anunciado aún antes de la intervención rumana, nos pasará a nosotros, en Occidente, dentro de seis meses, si no nos decidimos a tomar en serio la movilización civil alemana, de la cual conocemos ahora oficialmente las grandes líneas.

Como los alemanes tienen el genio de la organización, es indudable que lograrán organizar esta leva en masa.

Y nosotros, los aliados, ¿cuándo vamos a decidirnos a decretar el servicio civil obligatorio para todos los hombres de diez y seis a sesenta años? ¿Es que vamos a esperar que los alemanes nos enseñen cómo se puede organizar una leva tan colosal para decidirnos a imitarlos?

Aquí tenemos a hombres de 45 años que están en la línea de fuego, los cuales, antes de la guerra, eran tenedores de libros, dactilógrafos, comerciantes o industriales; pero en todas las oficinas del ejército hay jóvenes robustos de 25 a 30 años, y hasta sargentos reenganchados y oficiales de carrera.»

De nuestros corresponsales

Palma.

Ha fallecido el Recaudador de Cédulas Personales don Guillermo Gelibert y de la Torre. R. I. P.

Se reunió hace algunos días el Colegio de Abogados para tratar, de una circular del Fiscal de nuestra Audiencia, sobre Derecho Foral. Se discutió ampliamente el asunto, acordándose reunir de nuevo a los letrados mallorquines o

NOTAS MUNICIPALES

Empleados y personal del Ayuntamiento cuyo haber anual es inferior a 1.000 pesetas sin que dicho haber les haya sido aumentado en el presupuesto para 1917

Empleados y personal del Ayuntamiento cuyo haber anual es inferior a 1.000 pesetas sin que dicho haber les haya sido aumentado en el presupuesto para 1917	Sueldo que cobran Pesetas
Médico titular de Mahón.	930
5 guardias municipales a 900'00 pesetas.	4.500
Guarda-paseos.	900
Dependiente encargado de la limpieza del matadero público.	720
Médico titular de S. Clemente y Llumesanas.	750
Capellán del Cementerio Católico de esta ciudad, sin opción al percibo de ningún derecho.	720
Fiel encargado del repeso municipal y de la vigilancia de los mercados.	720
Encargado de la brigada de desinfectadores.	720
Gratificación al médico del Dispensario Oftalmológico.	600
Pasante para la escuela de párvulos.	500
Pasante para la escuela de niñas primera de Mahón.	500
Pasante para la escuela de niñas segunda de Mahón.	500
Auxiliar del Recaudador de arbitrios a razón de 360 pesetas anuales, pagados por meses de treinta días.	360
Encargado de las desinfecciones.	360
Agente encargado de la higiene de la prostitución.	360
Otra pasante para dicha escuela de niñas segunda de Mahón.	300
Encargado del Museo municipal para la conservación del mismo.	300
Maestra de la escuela de párvulos para enseñanza nocturna de niñas.	300
Encargado del alumbrado público y demás servicios municipales en el pueblo de S. Clemente con obligación de desempeñar el cargo de sepulturero en el Cementerio del mismo.	300
Encargado del alumbrado público y demás servicios municipales en Llumesanas.	200
Sereno del Claustro del Carmen.	180

Nota.—No van incluidos en esta relación, las jubilaciones, pensiones vitalicias, emolumentos derivados de contratos, aumentos voluntarios a maestros, subvenciones, etc., que figuran en el estado publicado en el n.º 204 de este periódico.

Por dicho estado podrá ver el curioso lector cual es la equidad que preside los actos de los concejales republicanos al subir los sueldos a unos empleados y dejar intactos a otros que, a juzgar por el motivo de dichos ascensos (la carestía de las subsistencias), cualquiera podría presumir que tienen el privilegio de adquirir los comestibles a mas bajo precio del de los demás mortales.

En este estado figuran los cargos, de arriba a abajo, por razón de su cuantía; por él se ve que si bien hay tres médicos, un capellán, y una maestra que, con carrera propia, tienen medios de cobrar por el desempeño a que les facultan sus títulos, y un encargado del Museo municipal que asume tres cargos en el Municipio (lo cual es estar ya bastante cargado), en cambio los demás son los que debieron ser beneficiados, los que están condenados a perpétuo ayuno, sin derecho a reclamación.

mejor dicho a los pertenecientes al Colegio de Baleares.

—Organizada por la Juventud Antoniana se ha celebrado en esta ciudad una lucida velada en honor del Rdmo. e Ilmo señor Obispo de Mallorca.

—Se ha concedido, al aviador Hedilla, la Cruz de Plata de Isabel la Católica.

—Ha quedado constituida en esta ciudad la Junta de Subsistencias. La forman el Gobernador Civil, Alcalde de Palma, presidente de la Audiencia y Delegado de Hacienda.

—El Obispo Dr. Domenech visitó la Residencia de las Madres Adoratrices Las acogidas organizaron una entretenida velada, que fué muy del agrado de nuestro amado Pastor.

—El Patronato Obrero ha visitado la Capilla de Bellver, haciendo rogativas para que llueva.

—El eminente pianista Rubinstein ha dado, en el Teatro Principal, dos conciertos, los cuales han sido muy del agrado de la distinguida y numerosa concurrencia que a ellos ha concurrido. Oímos al famoso concertista y nos atrevemos a afirmar que es de los mejores artistas del mundo.

—En Lluchmayor ha sido inaugurada la nueva Central Eléctrica.

—Después de haber pasado unos días en esta ciudad, ha salido para su Diócesis nuestro ilustre paisano el Ilmo. y Rldmo. Dr. don José Miralles, Obispo de Lérida.

—El Estado se ha incautado, para convertirlo en carretera del camino de Andraitx a Estalenchs.

—En la última sesión del Ayuntamiento se trató de la campaña que contra los Sres. Concejales viene sosteniendo «La Vanguardia Balear». Se suspendió, hasta la próxima reunión el tomar acuerdos pero se exteriorizaron propósitos un tanto radicales.

—Ha salido para Valencia, el que hasta hace poco ha sido digno jefe de Telégrafos don Miguel Zornoza.

—Por especial privilegio del Rmo. Pontífice el día de la Inmaculada nuestro estimado Obispo dará la Bendición Apostólica.

—Se halla ligeramente enfermo el Capitán General de las Baleares señor Pérez Clemente.

—Ha llovido afortunadamente, por toda la Isla.

—En Felanitx se han declarado en huelga los obreros zapateros.

—Un camión-automóvil de la Intendencia Militar chocó con un tranvía; ambos vehículos sufrieron desperfectos. —C.

2 Diciembre de 1916.

Sección religiosa

Horario de Misas

- A las 5 en Santa María y San Francisco.
- 5 y media en el Carmen.
- 6 en Santa María.
- 6 y media en las Concepcionistas.
- 7 en Santa María y San Francisco.
- 7 y media en el Carmen, Carmelitas, Asilo Calabria y en el de la calle de San Fernando y en la ermita de Nuestra Señora de Gracia.
- 8 en Santa María.
- 8 y media en San José y Santa Eulalia.
- 9 en el Carmen y Concepción.
- 9 y media en San Francisco (Misa de la Tro-pa).
- 10 la Mayor en las tres parroquias.
- 11 en San Antonio.
- 12 en Santa María.

CONSIDERACIONES

al Evangelio de la misa de hoy; San Mateo capítulo XI.

No dudaba el Precursor, Juan el Bautista, que Jesús de Nazaret fuera el Mesías y por lo tanto Dios, su Señor; mas, ni, sus discípulos, y por esto, Jesús, al ser preguntado por ellos, de si era o no el esperado, el prometido, les responde, no con razones, ni argumentos, no con palabras y discursos, sino con obras.

Les dice: contad a Juan lo que habeis visto. Los ciegos ven, los cojos andan, los sordos oyen, los muertos resucitan y a los pobres y sencillos se les anuncia el Evangelio.

Esta es la prueba convincente y abrumadora, en pro de nuestras creencias. No creemos a ton-tas y a locas, sin motivo de credibilidad. no; nuestra fe es razonada. Pues si en Cristo creemos, es porque el atestigua ante sus mismos que que le persiguen, la divinidad de su misión, obrando en su favor grandes y prodigiosas obras, propias y exclusivas de Dios.

Por lo tanto, si alguno os digera: no creais en los Evangelios, ni en la Iglesia, se le debe responder diciendo: ¿Y que milagros has hecho tú para que creamos en tí? ¿que maravillas has obrado? ¿qué moral has sabido inventar? ¿qué virtud superior a los demás, has probado que tuvieras? ¿Sabes, acaso, hacer una sola cosa de las muchísimas hechas por Jesús Nazareno?

Responderá, quizá, con sofismas y argucias que a nada conducen, dejando intacta, la verdad de la antigua historia evangélica, predicada por un sinnúmero de apóstoles, por todos los países y en todas las siglos, y confesada y sostenida por innumerables mártires, que la han sellado con su sangre.

¿Que enemigo de nuestra fe, puede oponer a ella y en favor de un error motivos de credibilidad tan convincentes, como tenemos nosotros, los cristianos?

No nos dejemos seducir, ni dudemos jamás de nuestra fé y religión.

ORFILA, Pbro.

San Luis (Llucalari.)

Dominica II de Adviento

Parroquia de Santa María

Misas rezadas a las cinco, seis, siete, ocho y doce. A las diez la Mayor con sermón por el Rdo. D. Jose Mercadal, Vicario. A las dos catecismo para niños. A las tres Vísperas, Completas Rosario y luego la devoción llamada de las Cuarenta Ave Marías, que seguirá practicándose diariamente después del Rosario. A las cinco instrucción doctrinal por el Rdo. Señor Cura Regente.

En la iglesia de San Jose, a las tres catecismo para niñas.

En la Concepción, catecismo para niñas, el lunes, miércoles y viernes al anochecer.

Viernes 15.—A las siete y media Misa de Comunión para la Obra de las Marías.

Parroquia de San Francisco

Misas rezadas a las cinco, siete y nueve y media; a las diez la Mayor con explicación del Santo Evangelio por el Rdo. Señor Cura Párroco. A las dos enseñanza de Doctrina Cristiana y a las tres Vísperas. La Devoción de las «Cuarenta Ave Marías» seguirá practicándose en la Capilla de Belén después de la Misa primera.

Lunes 11.—A las ocho Misa rezada en sufragio de los difuntos recomendados.

Martes 12.—A las siete y media y a las nueve Misas rezadas en el altar de San Antonio de Padua.

Miércoles 13.—A las siete Misa y ejercicio propio de este día en honor de San Antonio. A las siete y media Misa para las Marías del Sagrario.

Adoración Nocturna y Diurna

al Santísimo Sacramento

Continúa la exposición diaria de 5 a 6 y media de la noche en la iglesia del Asilo Calabria de la calle de San Juan.

Hoy sábado 9 Diciembre.—Adoración Nocturna en San Francisco. Vigilia ordinaria por el Turno 3.º «San José» en sufragio del Emperador Francisco José (q. e. p. d.)

Martes 12 Diciembre.—Camareras de Jesús Sacramentado y Corte de Honor. Misa de Comunión a las ocho en la Capilla del Pilar de San

Francisco, con canto de motetes y el ejercicio de la Corte. Vela en las horas acostumbradas.

Obra de las Tres Marías.—Tendrá la semana próxima las Misas de comunión siguientes: Lunes en San José a las ocho, Miércoles a las siete y media en San Francisco, jueves en la Concepción a las ocho, viernes a las siete y media en Santa María y el sábado a la misma hora en el Carmen con exposición del Santísimo.

GAZETILLA

Circulo Monárquico

Se avisa a los Sres. Socios que deseen participaciones del billete

NÚMERO 35.093

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 22 del actual, pueden pasar a recogerlas en la Conserjería de esta Sociedad hasta el día 10 del mes en curso.

A pesar de el malísimo día de ayer, de los peores que aquí conocemos, porque el agua y el frío fueron constantes, deslució el día alegre y solemne de la Purísima; los actos religiosos celebrados en nuestros templos revisieron la solemnidad y fervor acostumbrados, En Santa María, el antiguo colegio que dirige doña Margarita Orfila celebró su fiesta anual, recibiendo la primera comunión varias colegialas.

En San Francisco, donde las Hijas de María han celebrado solemne Triduo en honor de su Patrona, hubo ayer gran fiesta mariana, y nutrida comunión general. A las diez la Mayor con orquesta y en la que predicó hermoso, entusiasta y patriótico sermón el Reverendo señor Capellán Castrense don Enrique Fisach Pbro., que recibió muchas y muy merecidas felicitaciones por su elocuente como oportuna labor. Como la lluvia continuaba, la procesión general se celebró por el interior del templo, habiendo concurrido los colegios, asociaciones religiosas, muchas comisiones de los cuerpos e institutos de esta gub. nición, presidiendo el acto el General 2.º Jefe, señor Delegado y señor Alcalde, autoridades que también asistieron a la Misa Mayor. Fué pendenista el señor Coronel don Miguel Merino y cordonistas el Excmo. Sr. don Juan F. Taltayull y el señor Coronel de Ingenieros don Antonio Gomez de Tejada. La banda militar ejecutó escogidas piezas durante el recorrido y se terminó con el canto de la Salve.

Esta mañana a las diez y media ha habido en San Francisco solemnes exequias que el arma de Infantería ha dedicado a sus compañeros difuntos. Ha asistido el Regimiento Mahón con bandera, y el Excmo. Sr. General Gobernador Militar, el Templo enlutado y el Coro Eucarístico Mariano han cantado con gran precisión varias estrofas de la Misa de Requiem y el Responso.

Ha resultado un acto muy imponente y concurrido.

Velada interesante

Lo fué bajo todos conceptos la que tuvo lugar el pasado jueves por el Regimiento de Infantería Mahón núm. 63 en los espaciosos salones de la Academia Mariana de San Estanislao.

La sala de espectáculos estaba rebosante de alegría y satisfacción plañadas en todos los rostros, abundando las hermosas caras juveniles que, como nota obligada, imprimen el sello de la jovialidad cuando se reúnen las muchedumbres; hermosas jóvenes, bizarros militares, selecta música, programa escogido y fielmente interpretado y como piedra angular de todo este edificio, la nota patriótica que hizo despertar en los corazones de todos los concurrentes latidos de entusiasmo manifestados por más de una lágrima.

Otra nota que el cronista no puede callar, es la fraternidad, armonía y compostura que reinó durante el tiempo de tan interesante espectáculo; todos se esmeraron en el cumplimiento de su cometido y todos y cada uno de ellos se impuso el deber de que en aquella velada no hubiera ni una nota discordante; así fué.

La velada literario-musical que se celebró en honor de la escelsa Patrona del Arma de Infantería formará época y merece consignarse así.

Imposible es detallar número por número y persona por persona todos los que en dicha velada tomaron parte dedicando a cada cual las frases que por su ejecución se merecía; ante tamaña imposibilidad baste hagamos constar que tanto las obras en verso, como la música, como las películas con que la Academia obsequiaba a los concurrentes, merecieron plácemes del auditorio manifestadas ostensiblemente por atronadores aplausos que fueron el fin de la fiesta.

Antes de terminar, cúmples dar las gracias al digno Coronel D. Miguel Merino por habernos invitado a presenciar tan simpática fiesta.

El consul de España en la Habana comunicó al ministerio de Estado que la Sociedad allí establecida denominada «Colonia española de Cuba», acordó implantar un servicio de Estafeta en su domicilio donde se deposita la correspondencia que desde España y por conducto de dicha Asociación se dirija a nuestros compatriotas allí residentes que carezcan de domicilio fijo.

El servicio inaugurado por la colonia española de Cuba dada la importancia de la Sociedad y las relaciones que sostiene en todo el territorio de la República, puede reportar grandes beneficios a muchos de nuestros compatriotas, sirvientes, braceros, etc., que por carecer de domicilio fijo en el país, sufren las naturales dificultades en el recibo de la correspondencia que les llega de España y por ello se hace público a fin de que pueda llegar a conocimiento de los españoles que sostienen correspondencia con nuestros emigrados en aquella isla.

Nuestro amigo D. Juan Vidal y Morlá nos participa en atento O. haber tomado posesión del cargo de Vice-Consul de la República de Honduras en esta ciudad, de cuyo nombramiento dimos cuenta a nuestros lectores en uno de los pasados números.

Al agradecer al Sr. Vidal Morlá la atención de que por su parte hemos sido objeto, HERALDO DE MENORCA se complace en ofrecer a dicho Sr. Vice-Consul sus columnas para todo lo que pueda contribuir al mejor desempeño de dicho cargo.

Hemos sido favorecidos por nuestro amigo D. Juan Rosselló Villalonga Pbro. con un opúsculo que acaba de editar, del que es autor, titulado «Sor María de Sta. Rosa Aledo Villalonga».

Es digno de alabanza el propósito que persigue el autor de dicho opúsculo que no es otro sino el fomento de la piedad y la práctica de las virtudes cristianas, al par que dar a conocer las grandezas de Menorca nuestra isla querida, según dice en el prólogo.

El trabajo del Sr. Rosselló, como todos los suyos, está lleno de erudición y demuestra los vastos conocimientos que posee en Historia y en el estudio de las Sagradas Escrituras, pues el citado folleto, impreso en la Tipografía Salesiana de Valencia, contiene citas de los sagrados libros, de obras del Dr. Ramis y de documentos que avaloran el texto, además de un Apéndice que contiene tres documentos que acaban de aclarar la relación de la vida y hechos de la biografía.

Agradecemos el obsequio y damos al reverendo señor Rosselló las mas expresivas gracias.

Hemos tenido ocasión de hablar con varios señores de los que componen la empresa de funciones del Casino del Consey, referente a la presente temporada y con amabilidad exquisita se han servido comunicarnos lo siguiente.

Que tienen ya definitivamente contratada la compañía de zarzuela y opereta que ha de actuar en dicha sociedad y que la lista del personal artístico que publicamos en uno de los números de este diario de la semana pasada, ha sufrido una notable reforma en el sentido de mejora, por haber sido contrata-

dos últimamente los mejores artistas que de dicho género había disponibles en la capital catalana.

Se proponen durante la actuación de la compañía estrenar lo mejor de las últimas creaciones en el género de zarzuela y opereta habiendo recibido por correo de ayer todo el material de las obras no conocidas en esta ciudad que tienen por título «Las alegres chicas de Berlín»; «Serafín el pintor»; «La Sybill» y «La Famosa».

Las referencias que se tienen de los artistas son inmejorables.

El debut tendrá lugar el próximo sábado con el estreno de la encantadora opereta «Las alegres chicas de Berlín».

Auguramos a dicha sociedad una brillantísima temporada.

Se cierra el abono el día 15 a las 9 de la noche, en cuya hora y día se efectuará el sorteo de localidades.

LIGA MARITIMA ESPAÑOLA

Junta Provincial

Se convoca Junta General para el próximo domingo, 10 del corriente a las once de la mañana, en el domicilio social, con el objeto de proceder a la renovación de cargos.

Mahón 6 Diciembre 1916.—El Secretario, Pedro Ballester.—V.º B.º El Presidente, Bartolomé Escudé.

El tan celebrado y rico turrón de Ciudadela de don José Mayans, hallase de venta en el acreditado establecimiento de Novedades «El Bazar» de don Francisco Pons Carreras, Hannover n.º 11.

Ayer mañana llegó directo de Barcelona el vapor correo «Monte-Toro» cuyo buque saldrá directo para Barcelona esta tarde a las cinco y media.

El arma de Infantería ha celebrado con suma brillantez la hermosa fiesta de su divina Patrona la Purísima Concepción.

Todos los números del programa han sido cumplidos, reinando entre todos los infantes la más grande cordialidad y franca alegría.

Mañana de doce a una y media tocará en el paseo de Isabel II la brillante banda del Regimiento Infantería de Mahón n.º 63, ejecutando un selecto programa.

En el vapor «Monte-Toro» llegaron ayer a esta nuestros amigos don Domingo Natta, casi restablecido de su dolencia, dos hijos suyos, su hermano político don Francisco B. Ponseti Mascaró y el estudiante don Guillermo de Olives Feliú.

Sean bienvenidos.

No estaría de más una inspección a las balanzas que sirven para el peso del pescado, puesto que son muchas las quejas que hemos recibido acerca de ellas.

Son varias las personas que nos han demostrado su agradecimiento por los sueltos de gacetilla insertados, referentes a los perjuicios que causan al vecindario los palcos caseros, infringiendo además sus dueños las ordenes dictadas acerca del particular por la Alcaldía.

Pasajeros llegados ayer mañana de Barcelona a bordo del vapor correo «Monte-Toro».

D. Luis Coca; Guillermo Olives; Domingo Natta y 2 hijos; Francisco Ponseti; José Bartoli; J. J. Taceb; Francisco Olives; 5 artistas de teatro; Jaime Juan y señora; Joaquin Herrero; Enrique Bucher; Juan Vidal; Magin Grillo; Herminio Ros esposa y madre; Juan Barceló; Ignacio Sanchez; José Melis; Pedro Marent; Esperanza Vidal; Catalina Pons.—Total 29.

El ministro de la Guerra leyó en el Congreso el siguiente proyecto de ley:

Artículo 1.º Se fija en 132.368 hombres la fuerza del ejército permanente durante el año 1917, sin contar en ella los individuos del cuerpo de inválidos y la penitenciaría militar de Mahón.

Art. 2.º Se autoriza al ministro de la Guerra para elevar temporalmente dicha cifra si lo considera necesario, expidiendo en compensación en las épocas que considere más oportunas las licencias temporales precisas para que los gastos no excedan en ningún caso de los créditos consignados en el presupuesto.

El ministro de Marina dió lectura de un proyecto fijando la situación de los buques, puertos militares, arsenales, defensas locales de los puertos, provincias marítimas y demás servicios a cargo de la Marina.

Se autoriza al ministro del ramo para tener sobre las armas 10.581 marineros y 4.150 soldados con sus correspondientes clases.

El ministro de Marina queda autorizado, siempre que las necesidades del servicio lo requieran, para substituir unos individuos por otros de todas clases y categorías en las dotaciones de los buques, aumentar o disminuir éstas según los servicios lo exijan dentro de los créditos totales consignados en el presupuesto para las fuerzas navales.

TEATRALES.

En el Principal tuvo lugar el debut de «El Gran Fregolino» y su troupe. La concurrencia era mas que regular.

No podemos emitir nuestra opinión acerca de la bondad de dicho número habiéndolo oído una sola vez, sólo adelantaremos a nuestros lectores que como ventrílocuo, no en balde dicen los programas que es el rey de la ventrílocuía. Esta es una verdad de la que se convenció el público ayéndole y viéndole trabajar.

En el Nuevo Cine ha llamado poderosamente la atención la película titulada «Cuando la primavera volvió» basada, según dijimos en la novela de Balzac «Jeanne la Pale». En dicho argumento trata el autor de justificar el suicidio de Maria Krawlonski por no desmembrar una familia; no estamos conformes; el suicidio, salvo en los casos de enajenación mental, siempre es punible. Por lo demás, es una cinta, altamente sugestiva, con escenas arrancadas de la realidad y cuya protagonista, Maria Jacobini, raya a una altura insuperable dejando al público con deseos de seguir viéndola trabajar.

Hoy sábado sesión a las 9. Mañana domingo sesiones a las 5 y cuarto y 8 y media.

CINE CONSEY.—Hoy gran sesión Monstruo. Estreno de la colosal película en 4 partes y por ultima vez se exhibirá la extraordinaria película de gran éxito Andrea la encantadora y mañana tres sesiones con estreno de interesantes películas.

MILITARES

SERVICIO DE LA PLAZA DE MAHON PARA EL DIA 9 DE DICIEMBRE DE 1916

Parada: Regimiento de Infantería Mahón número 63,

Jefe de día: Comandante de Artillería don Ignacio Pons.

Imaginería: Otro de id. don Gregorio Perez Hospital y provisiones: 3.º Capitán del 63.

Vigilancia: 3.º oficial del mismo.

COTIZACIÓN

Bolsa de Barcelona

(Telegrama recibido por el «Banco de Menorca»)

Del 7 de Diciembre de 1916.

Interior serie A	76'10
Id. id. B	76'00
Id. id. C	75'90
Exterior E	83'60
Amortizable 5 p.º A	96'00
Id. B	96'00
Nortes	68'85
Alicantes	68'60
Francos	79'90
Libras	22'22

Facturas-Guías

Libretas de alquiler

Expedientes matrimoniales

Hállanse de venta en esta imprenta.

Conferencia telegráfica del HERALDO DE MENORCA

Madrid 8.

Nacionales

Parlamentarias

En la sesión celebrada en el Senado fué aprobado en todas sus partes el presupuesto ordinario de Estado.

En el Congreso después de haberse acordado celebrar hoy sesión así como los días festivos que restan del año.

Fué aprobado el presupuesto de Gracia y Justicia hasta el capítulo octavo.

Consejo en Palacio

Ayer celebrese en Palacio el anunciado Consejo de ministros presidido por don Alfonso.

El conde de Romanones pronunció un discurso enterando al Rey de los sucesos ocurridos últimamente en el interior y exterior y del estado de los debates parlamentarios.

Tratóse también del problema de la neutralidad, mostrándose conformes todos en seguir manteniéndola íntegramente.

Los maestros

Se ha dispuesto que los habilitados de Instrucción y los maestros no puedan intervenir en las publicaciones profesionales ni recomendarlas.

El Rey al Escorial

El Rey irá hoy al Escorial a presidir el reparto de premios en el Colegio de los Padres Agustinos.

Políticas

El señor Gasset ha manifestado que es probable que sea propuesta la celebración de sesiones matinales en cuyo caso en la sesión matinal del martes empezará la discusión del proyecto de ferrocarriles secundarios.

El Sr. Alba ha declarado que no piensa retirar el proyecto de beneficios sobre la guerra, agregando que lo pondrá de nuevo a discusión antes de cerrarse las Cortes.

Negó los rumores circulados de crisis, diciendo que ahora es hora de trabajar y no de discutir.

La tasa de los carbones

El conde de Sagasta ha manifestado que hoy presentará las observaciones que hacen los patronos mineros sobre la tasa de los carbones.

El Sr. Alba ha manifestado que las aceptará si están dentro el criterio que tiene el Gobierno en esta cuestión.

Conferenciante ilustre

El ilustre director de Prensa Asociada Sr. Torcal ha continuado en la Academia Universitaria Católica su serie de conferencias.

Trató de Balmés como periodista, filósofo, pensador y polemista, siendo ovacionado.

Barco español torpedeado

Dicen de Bilbao que el armador don Antonio Menchaca dueño del vapor «Julián Penito» recibió anoche un cablegrama en el que se le confirmaba el torpedeamiento de dicho buque, salvándose toda la tripulación.

El barco desplazaba 1.500 toneladas y se dirigía a Cardiff con madera de pino.

El barco se hallaba asegurado por una compañía inglesa.

El propietario lo compró hace dos años por 75.000 pesetas.

Extranjeras

Notas del Vaticano

Dicen de Roma que el Cardenal de Baviera Foyrverter destinado últimamente a la Curia, recibió ayer la visita de todo el elemento diplomático, lo cual prueba la ausencia de odios entre las autoridades eclesiásticas.

El Papa ha nombrado Lusionero a Monseñor Sibri.

Se ha celebrado con toda pompa la imposición del birrete cardenalicio a los nuevos purpurados.

El Papa les dirigió una alocución en la cual les dijo que el haber nombrado últimamente a tres cardenales franceses fué para estrechar los vínculos entre Francia y el Vaticano y dedicar al propio tiempo un recuerdo a Clodoveo; San Luis y Juana de Arco.

El Papa fué aplaudido, a pesar de no ser ello costumbre.

El desastre rumano

Dicen de Naüen que las pérdidas rumanas desde el principio de la guerra asciende a cien mil prisioneros, habiéndoles además cogido 50 cañones de grueso calibre.

Las pérdidas totales sufridas pasan de treinta mil hombres.

Desórdenes en Argelia

Ha sido confirmada la noticia de haber ocurrido gravísimos desórdenes en Argelia, obligando a las autoridades francesas a establecer la dictadura.

La tumba de Francisco José

Comunican de Viena que la tumba del emperador Francisco José ha sido expuesta al público por unos días, siendo enorme el público que le ha visitado predominando los oficiales y soldados como prueba del afecto que le tenían.

Parte alemán

El parte alemán de ayer da cuenta de que las tropas alemanas obtuvieron importantes éxitos en el frente francés logrando penetrar en algunas trincheras enemigas en Malancourt, tomando además una altura, haciendo 290 prisioneros.

En Rusia se lucha con denuedo habiéndose apoderado los alemanes de un punto de observación del enemigo haciendo gran número de prisioneros.

En Rumania las tropas del general Mackensen continúan obteniendo continuas victorias, derrotando no solo a los rumanos sino a los rusos que acudían a auxiliares.

En todo el frente de la batalla el enemigo se retira en desorden habiendo sido ayer apresados 106 oficiales y 9.000 soldados.

Prosiguen los combates en Czerna en donde fueron ayer derrotados los serbios, haciéndoles 500 prisioneros.

Los ingleses retrocedieron en el Struma.

Madrid 9.

Nacionales

En el Congreso

La sesión celebrada ayer en el Congreso a pesar de ser un día festivo estuvo bastante animada.

Discutióse el aumento de sueldo al clero rural que no llegó a aprobarse, interviniendo en favor y en contra los señores Solana y Castrovido, originándose un debate muy animado.

Fué aprobado el presupuesto extraordinario de Gracia y Justicia, pasándose a discutir el ordinario, del cual se aprobó hasta el capítulo 3.º

Levantóse la sesión a la cual no asistió el conde de Romanones por hallarse fuera de Madrid, a donde regresará esta tarde.

Lo que pide Canarias

Presididos por el obispo de Madrid se reunieron ayer los representantes de Canarias para pedir al Gobierno el establecimiento de una línea entre Canarias e Inglaterra, para el transporte de frutas.

Traslación de un obispo

El periódico «El Mundo» dice que el actual obispo de Osma será trasladado a Teey.

Vapor español que lleva contrabando a Inglaterra

Comunican de Coruña que el sábado salió de aquel puerto para Inglaterra el vapor español «Ortega» abarrotado de contrabando, regresando ayer mañana al puerto de salida, por miedo a los submarinos.

A poco de fondear falleció casi repentinamente el contramaestre del barco.

Se espera la llegada de dos barcos de guerra ingleses que le escoltarán en su viaje.

Los transportes

Dicen de Zaragoza que se han suspendido en las estaciones férreas los trabajos de facturación, hallándose la estación del Norte y almacenes, abarrotados.

En Oviedo los carboneros se han negado a aceptar la tasa impuesta por la Junta de transportes al carbón.

El Alcalde les ha mandado un oficio para disuadirles a que obedezcan.

Notas marroquíes

Dicen de Tánger que las tropas españolas se establecieron ayer en una posición sobre la kábila de Hauz, librándose un ligero combate del que resultaron muertos dos moros de la policía indígena y tres heridos.

Extranjeras

Parte alemán

El parte alemán de ayer dice que en Rusia fueron malogrados los ataques del enemigo, desalojándolo de las posiciones que ocupaba en Wisdi.

El enemigo atacó por Lidowa, sufriendo muchas bajas.

El avance del general Mackensen en Rumania ha sido tan rápido, que ha causado la admiración del mundo entero.

Tan rápido fué, que según asegura el parte oficial, no dió tiempo a los rumanos para huir, cayendo prisioneros casi todos ellos, del ejército alemán y austriaco.

Continúa la persecución del ejército rumano disperso, al que se han cogido incalculable número de cañones armas y municiones de boca y guerra.

En las luchas aéreas habidas estos últimos días, los alemanes perdieron 31 aparatos y el enemigo perdió 71, aprehendiéndole además 42.

El general Mackensen un día antes de entrar en Bukarest, mando un emisario al comandante de la plaza, se rindiera, negándose el jefe del ejército rumano a admitir dicha carta.

En vista de ello, Mackensen ordenó el avance ocupando la caballería los fuertes, mientras la infantería avanzaba rápidamente, penetrando el día siguiente en la ciudad, la que ofreció escasa resistencia.

Las tropas entraron en Bukarest al son de marciales marchas que tocaban las bandas de los regimientos, siendo aclamados por el público que arrojaba flores a su paso.

El general Mackensen dirigióse al palacio real en cuyas puertas le recibió un grupo de señoras entregándole un ramo de flores.

Parte austriaco

El parte oficial austriaco da cuenta de que los austro-alemanes han destruido por completo al ejército rumano.

Agrega que ayer bombardearon con éxito el aeródromo de Beliegná.

Una noticia que se desmiente

Un despacho oficial de Naüen fechado ayer tarde a la una, anuncia que es inexacta la noticia lanzada por los rusos de haber tomado Kirlibaba.

Dicha plaza continúa en poder de los alemanes.

La crisis inglesa

Al fin ha sido resuelta la crisis inglesa encargándose de la Presidencia y de la cartera de Hacienda Lloyd George.

El bloqueo de Grecia

El almirante Fonrnier jefe de las escuadras aliadas declaró ayer mañana a las ocho haber comenzado el bloqueo de Grecia.

Del Vaticano

Dicen de Roma que con el ceremonial de costumbre celebróse ayer consistorio público, al que siguió otro secreto en el cual fué nombrado Obispo de Sigüenza don Eustaquio Nieto y Titular de Desino el dimisionario de Sigüenza Dr. Mesiguella.

Noticias cortas

Dicen de Burdeos que no ha regresado de su viaje a oriente el acorazado «Suffren» y como no se tienen noticias de él, témesese haya sido víctima de algún percance.

Sábese que hay gran marejada en el seno del gobierno francés y que Monsieur Briand ha manifestado que adoptará una importante decisión antes de 24 horas.

Dicen de Burdeos que ocurrió una explosión en una fábrica de municiones, que quedó destruida muriendo dos obreros, quedando otros cinco heridos de gravedad.

De Lisboa comunican que el enemigo ocupó el puesto de Majadu que fué evacuado por los portugueses, sin bajas.

El gobierno inglés ha llamado a filas a todos los obreros que no son técnicos.

PRENSA ASOCIADA.

NUEVO CINE

¡PRONTO---MUY PRONTO!

¡Asombróso Acontecimiento!

LACRYMAE RERUM



EN EL TORBELLINO DE LA VIDA



FRANCESCA BERTINI

El mas brillante acontecimiento cinematográfico de la temporada.